

La cuestión marroquí Hoy miércoles empezarán las sesiones de la Conferencia his- panofrancesa

(POR TELEFONO)

16, 22'30 h.

Hablando con Jordana

El general Gómez Jordana recibió hoy al medio día a los periodistas y al ver que éstos preparaban las cuartillas, les dijo:

Mucho papel traen ustedes para tan poco como puedo decirles.

Se espera mañana la llegada de los delegados franceses que faltan. Esto pudiera ser que retrasara las Conferencias y que la primera reunión no tuviera lugar hasta el jueves por la mañana.

Yo—prosiguió Gómez Jordana—conferenciaré luego con el Embajador francés y terminaremos todos los preparativos de la ya mencionada Conferencia.

—¿Durarán mucho?—preguntó uno de los periodistas

—Eso nadie lo sabe—contestó Gómez Jordana.

—¿Es cierto que monsieur Vilar ha celebrado reuniones con los delegados franceses?—preguntó otro periodista.

—No, reuniones no—contestó Gómez Jordana—; no ha tenido más que en algunas ocasiones cambio de impresiones casual.

Como otro reportero le dijera que si se había de tratar principalmente de la vigilancia de costas, contestó Gómez Jordana: Algo habrá de eso, pero no puedo anticipar nada, pues algunas cuestiones dependerán del transcurso de las conferencias y otras, por su índole especial, serán objeto de la más completa reserva.

¿Parece que Painlevé ha manifestado que no acordó Francia el perseguir a Abd-el-Krim hasta llegar a un acuerdo con España?—insistió el reportero.

—Nada de eso, contestó Gómez Jordana.

También manifestó que no sabía si vendría Malvy al final de las Conferencias y que ignoraba si en el

transcurso de ellas se nombrarán ponencias.

La visita del embajador de Inglaterra ayer a Magaz, según manifestó Gómez Jordana, no estaba relacionada con la Conferencia francoespañola; vino a hablar de muchas cosas; claro es que en el transcurso de la conversación se habló de estas Conferencias, y de ellas, desde luego, se tendrá al corriente a la Embajada inglesa.

Por último manifestó que no sabía aún si la información de las reuniones las facilitará la Conferencia o el Directorio, y que de ser este último sería el encargado de comunicárselas a la Prensa.

De "L' Journal,"

Comunican de París que el diario "L' Journal" comenta la conferencia celebrada por Briand y Quiñones de León, que dice que es complemento de la que estos dos celebraron en Ginebra y de la que el embajador francés en Madrid ha celebrado con el Directorio.

Da por seguro que independientemente del acuerdo de cooperar a la represión del contrabando en estas conversaciones, se tratará en forma concreta de otras cuestiones a las que también abarca la Unión Francoespañola.

Las sesiones

Después de la entrevista que Gómez Jordana celebró con el embajador francés, según había anunciado, recibió de nuevo a los periodistas, a los que manifestó que en la tarde del miércoles y hora de las cinco se inaugurará la Conferencia francoespañola en el salón de consejos de la Presidencia.

Esta primera reunión tendrá lugar por la tarde porque los delegados franceses llegan por la mañana y sería muy precipitado que a las pocas horas de llegar tuvieran que asistir a la Conferencia sin tener tiempo alguno para descansar.

EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

16, 22'30 h.

Firma del Rey

El Monarca, a propuesta del Directorio militar, firmó ayer los siguientes decretos de diversos departamentos:

Presidencia

Concediendo el Torsón de Oro al duque de Santa Elena.

Nombrando representantes de España en la Conferencia hispanofrancesa al vocal del Directorio, general Gómez Jordana, y al señor Aguirre de Carcer.

Hacienda

Concediendo varias transferencias de créditos: De 100 000 pesetas, al Ministerio de la Guerra; de 51.000, a Instrucción pública; de 150.290 55, a Fomento; de 32.000, a Contribuciones y Rentas públicas, y de 4.550, al personal administrativo.

Idem los suplementos de créditos: Uno de 1.710.227 pesetas, al Ministerio de la Guerra, Marruecos, Artillería, para la adquisición de proyectiles, y otro de 1.000 para el Ministerio del Trabajo.

Trabajo

Incorporando a la plantilla de este departamento, con categoría de jefe de tercera, a un traductor de idiomas del mismo.

Despacho

Con el marqués de Magaz despacharon hoy los subsecretarios de Gobernación, Instrucción pública y Gracia y Justicia y el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional.

Este marcha mañana a la cuenca hullera de Langreo y Mieres, para informar detenidamente luego al Directorio de su producción y estado.

Periodista francés

Gómez Jordana recibió hoy al enviado especial de "Le Petit Parisien".

Sin novedad

Al recibir Magaz esta tarde a los periodistas les dijo que no tenía novedad alguna que comunicarle y que había tranquilidad absoluta.

Visitas

Una comisión de siderúrgicos vi-

sitó a Magaz para pedir protección a la industria.

También le visitaron el agregado militar de la Embajada francesa y una comisión de médicos.

Nota oficiosa

En la Presidencia se facilitó hoy una nota oficiosa sobre la recaudación por la Hacienda en la primera quincena de junio, que supone un alza con respecto a la del año anterior de la misma fecha de 15.991.592 pesetas.

En esta cifra falta aún la recaudación en la provincia de Alicante.

El Consejo de Directorio

El Consejo de Directorio fué dedicado hoy en su totalidad al despacho de los asuntos de trámite de los Ministerios de Justicia, Guerra y Estado.

A la reunión asistieron los subsecretarios de estos departamentos.

17, 1'30 h.

La dirección de la Tabacalera

Posiblemente será nombrado director de la Tabacalera el señor Corral, actual subsecretario de Hacienda.

El subsecretario de Hacienda

Si por fin pasase a la dirección de la Tabacalera el actual subsecretario de Hacienda, señor Corral, es casi seguro que sería nombrado subsecretario del referido departamento el actual director de la Fábrica del Timbre, señor Sedán.

«EL TUNEL»

Dieciséis litros de vino, a 6 pesetas, y el litro, a 0'40

Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Alcobas haya, completas, 563 pesetas; comedores, 442'50; gabinetes, 240; camas con somier, 45. Elaboración sólida. Últimos modelos.

LA COMISION DE BADAJOZ

Continúa sus gestiones para conseguir mejoras en la provincia

Y visita al subsecretario de Fomento y al vicepresidente del Consejo Superior Ferroviario

(POR TELEFONO)

17, 1'30 h.

El general Vives habla de su gran interés por Extremadura

La comisión de la provincia de Badajoz, que, presidida por el gobernador civil señor Losada y por el presidente de la Diputación señor García Guerrero, se encuentra en Madrid para gestionar determinadas mejoras para la provincia, ha continuado hoy sus trabajos.

Esta mañana visitó al subsecretario de Fomento señor Vives, al que en primer término dieron cuenta de las peticiones que la provincia hace de la cuestión de ferrocarriles.

El general Vives les dijo que desde hace mucho tiempo se ocupa con gran interés de cuanto en su departamento pueda referirse a la provincia de Badajoz, y ello lo atestigua el haber resuelto ya lo de la construcción del puente sobre el Zújar y tener muy adelantadas otras interesantes obras públicas.

Anunció a los comisionados que las peticiones de la comisión en materia de ferrocarriles será estudiada con todo el interés, y se tendrá muy en cuenta al confeccionar el proyecto definitivo el Consejo Superior Ferroviario.

El general Navarro y Alonso de Celada, que acompañaba a la comisión, indicó al general Vives que tomase con interés el rápido Madrid-Badajoz.

El general Vives contestó que este es un asunto que estaba ya ultimado y pendiente únicamente de que la Compañía acabase de adquirir el material nuevo que necesita.

Cree el subsecretario de Fomento que este rápido empezará a funcionar en el próximo otoño.

Luego pasaron a tratar de los caminos vecinales, diciéndoles el general Vives que cuanto se refiera a Extremadura ponía gran interés.

Los comisionados salieron muy bien impresionados de esta visita.

Los ferrocarriles

Después visitó la comisión al vicepresidente del Consejo Superior Ferroviario, señor Mendizábal, al que informaron de sus deseos sobre la construcción de los ferrocarriles que la provincia de Badajoz necesita y desea.

El señor Mendizábal se puso a disposición de la comisión. Esta le dejó un informe escrito de sus peticiones.

En Instrucción pública

Terminada la visita al vicepresidente del Consejo Superior, se trasladaron al Ministerio de Instrucción pública, donde estuvieron breves momentos conversando con el subsecretario.

Mañana serán recibidos nuevamente por el señor García de Leanis, con el que conferenciarán extensamente.

LA CONFERENCIA DEL VIERNES

En el teatro

Ha despertado gran interés la noticia de la conferencia que el notable publicista portugués Antonio Nobre dará en el teatro López de Ayala el viernes a las diez de la noche.

Al acto han sido invitadas las autoridades y según nos dicen asistirán los jefes y oficiales, que también han sido invitados, así como las entidades oficiales y organismos de la ciudad.

Como se trata de una conferencia cuyo tema se relaciona con la aproximación hispanolusitana y en la que se ha de cantar a la mujer y, además, el señor Nobre es una figura de relieve y un gran orador, aseguramos que ha de obtener un gran éxito.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de tan importante acto.

Las fiestas de San Juan

La Comisión de Festejos para las fiestas de San Juan tiene ya casi ultimados sus trabajos de organización y se espera que aquellos han de revestir extraordinaria brillantez.

La Cámara de Comercio ha adquirido ya el espléndido regalo ofrecido a la citada Comisión. Consiste, a su propuesta, en un magnífico mantón de Manila, con que será obsequiada la señorita más hermosa y mejor ataviada que concorra a la verbena que se celebrará en la noche del 23 en el paseo de San Francisco.

Las monumentales corridas de toros han despertado la mayor animación, y dado el gran número de abonados que tiene ya comprometidos la empresa, cabe suponer que han de quedarse con deseos de presenciar las fiestas todos los aficionados que no se provean de su localidad con mayor diligencia.

La verbena que se prepara en la plaza de toros, donde dará un concierto el notable orfeón de Villafraanca, promete ser uno de los festejos más simpáticos y atractivos, ya que se trata de una fiesta de cultura y de arte, digna del éxito que ha de obtener.

Las entradas serán a precios reducidísimos, para que puedan asistir las personas de todas las clases sociales. En ella se sorteará un pre-

cioso mantón de Manila entre todas las señoras que concurren.

También se puede esperar que los grandes partidos de fútbol, los juegos artificiales, cinematógrafo público y otros festejos de carácter popular, han de ser del agrado de todo el pueblo, que disfrutará unos días muy agradables de solaz y esparcimiento.

Mercados reguladores

(POR TELEFONO)

Madrid

Cotización del día 16:

Vacas extremeñas buenas, de 2'90 a 3 pesetas kilo canal.

Idem regulares, de 2'80 a 2'90.

Idem serranas buenas, de 2'75 a 2'85.

Idem regulares, de 2'65 a 2'75.

Novillos serranos buenos, de 2'75 a 2'85.

Idem regulares, de 2'65 a 2'75.

Terneras, de 3'26 a 4'13

Corderos, de 3'30 a 3'50.

Idem raponas, de 3'15 a 3'20.

Impresiones.—Existencias regulares y tendencia en los precios, sostenida.—Mesa.

En la capilla de los padres Páules

En recuerdo de Ascensión Fernández Pizarro, hija de los excelentísimos señores condes de la Torre del Fresno, se celebrará mañana jueves, a las ocho, una misa por el eterno descanso de tan ilustre finada. La Junta organizadora de la fiesta de Caridad, que acaba de celebrarse en el parque de dichos señores, ruega encarecidamente a todas las socias pertenecientes a las Conferencias y Roperos de San Vicente de Paúl asistir al expresado sufragio una vez que dicha Junta, enterada del estado de fondos de estas Asociaciones, han acordado destinar los productos que recaudaron en esta fiesta a este fin.

Si desea que su negocio prospere, ANUNCIÉSE EN «CORREO DE LA MAÑANA», PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA Y CUYA TIRADA SUPERA EN NÚMERO CONSIDERABLE A LOS DEMÁS DIARIOS DE LA CAPITAL.

SILUETAS

Lucien Guitry

Cuando se habla de Guitry siempre se dice que era un actor realista, desdeñoso de efectos y latigazos, y que su arte era la misma verdad. Esta obsesión de verdad y de realismo ha torcido el juicio de muchos críticos teatrales y ha malogrado muchos temperamentos de artista. La verdad en el teatro es siempre una mentira con más o menos apariencias de verdad. Y no es el mejor actor el que más se aproxima a lo verdadero mirando a la vida, sino el que logra efectos más estéticos mirando al teatro. Y como el teatro encierra una diversidad profusa de géneros, y en cada uno de ellos la vida aparece enfocada de distinto modo, el afán de verdad y de realismo puede malograr un sinnúmero de interpretaciones. Nada más lamentable que una tragedia de Corneille, por ejemplo, sentida y recitada por uno de esos actores que se dicen realistas. Cada género impone un «estilo», una manera, y algunos hasta un amaneramiento. Los personajes de un drama de nuestro teatro clásico, enfáticos y altisonantes, no pueden encontrar su acento propio sino en actores que sepan rendir ese énfasis y esa altisonancia de modo artístico y convincente.

Esto del realismo y de la verdad siempre entendidos como artísticas apariencias sólo viene a un teatro actual, enraizado en la vida corriente y moliente. Hecha esta salvedad, el arte de Guitry en la interpretación del teatro moderno respondía a un prurito efectivo de realismo y a una visión honda y certera de la vida. Desdeñaba en la composición de sus tipos todo lo superfluo y cuidaba como ningún otro actor de lo que yo llamaría interioridad del personaje. El gesto sobrio y la palabra cálida o fría eran siempre en él una proyección directa de la psicología de sus tipos. No he conocido actor más seguro de sí mismo ni de sus interpretaciones. Ni que me haya parecido tan acabadamente perfecto. La misma arrogancia de su figura pre-disponía desde luego a esta impresión. Era alto, firme, atlético, de empaque cesáreo y perfil de medalla. Con sólo su presencia el público sentíase como dominado, como empuñado ante el prestigio de una superioridad. En este como en otros aspectos recordaba a nuestro Francisco Morano, pero le aventajaba mucho en recursos expresivos. En lo que creo que han sido iguales es en su mal carácter dentro y fuera de la escena. Ambos han tenido fama de genios, pero ante todo de malos genios. A Guitry le fué bien con sus arrogancias de domador: acostumbra a decir que las primeras cualidades que se precisan en el teatro son una confianza absoluta en sí mismo y una extraordinaria fuerza de carácter. El público—venía a decir—lo acepta todo cuando el actor sale a escena con la convicción firme y entera del acierto de su trabajo. Y es verdad que a él le acompañó desde sus primeros pasos en el teatro esta seguridad en su trabajo apoyada en esa energía natural de su carácter. Estudiaba mucho y no se lanzaba a una nueva interpretación sino después de un análisis profundo y minucioso del personaje que iba a representar; una vez que lo había compuesto en todos los detalles, según él lo entendía y sentía, defendíalo con un tesón y una terquedad a prueba de toda crítica. Como, por otra parte, sus facultades eran extraordinarias, no se dió el caso de que lo que a los críticos pareciera equivocado lo llevara al fracaso. En la escena como en la vida la multitud se rinde fácilmente al error cuando lo defienden una inteligencia firme y una voluntad enérgica.

Fueron, sin embargo, raras sus equivocaciones, que para él lo eran de sus críticos; su vida teatral de cerca de medio siglo ha sido una interminable sucesión de triunfos no sólo ante los públicos de Francia, sino del extranjero. Como Sarah, con la que trabajó bastantes años, gustaba de desplazarse frecuentemente paseando la soberanía de su arte por todas las latitudes. Ya en los comienzos de su carrera estuvo alejado de Francia cerca de diez años, sin casi salir de Rusia, donde tanta preferencia se dió hasta el advenimiento del bolchevismo al arte francés en todas sus manifestaciones.

Un temperamento como el de Lucien Guitry debía encajar a maravilla en el teatro de Bernstein. Tam-

bién el hebreo Bernstein es un gran soberbio, todo un carácter. Su teatro áspero, lleno de violencias y crudos contrastes, no podía encontrar mejor intérprete. Los mayores triunfos de Guitry han sido en estos dramas en los que corre, impetuoso, el torrente de las pasiones. ¿Quién puede olvidar su «Sansón»? Todo, la arrogancia de la figura, aquella natural emanación de fuerza y de dominio, el latigazo furioso de su voz, todo en el actor se ofreció espontáneo, abundante y magnífico a la composición del personaje.

Pero lo admirable era que el intérprete insuperable de «Sansón» daba con la misma difícil facilidad una versión perfecta de tipos absolutamente opuestos a su personalidad. Otro de sus grandes triunfos fué «la griffu»; aquel tipo de político caído en las más vergonzosas claudicaciones e inmorales por el amor de una mujer egoísta y depravada, fué otra de sus interpretaciones maestras.

Y es que Guitry siendo tan él, tan personal y tan sincero, tenía el don reservado a los elegidos de Talía: el don de someterse al tipo representado de disciplinarse dentro de él, sacrificando en muchos casos el triunfo fácil del momento a la realidad, siempre artísticamente humana.

Este control severo de su inteligencia le permitía pasar del drama a la comedia sin esfuerzo aparente. Precisamente el invierno del año pasado lo veíamos en una de esas obras ligeras, todo trivialidad en apariencia, pero en las que se esconde a veces, velado por la sonrisa, un intenso drama que escribe su hijo Sacha Guitry. Se titulaba esta comedia, con injertos de vaudeville, «Lyon et la poule». El viejo soltero y millonario, dominante con la insolencia de la riqueza, el león sirviendo de juguete a la cocotte bestia y explotadora, a la poule, la gallina, como impropia, pero pintorescamente, se llama en Francia a estos tipos de mujeres amantes. ¡Con qué finura de observación, con qué arte sutil y con qué seguridad de trazo, Lucien Guitry hacía este tipo, a la vez de fortuna y de infortunio! Acompañábalo Spinelli, una especie de Loreto Prado parisina; deliciosamente fea, enormemente artista. Fué la última vez que vimos a Guitry, reconciliado hacia tiempo con su hijo Sacha, actor también, pero confinado en los limitados horizontes de sus frívolas comedias: hombre de suerte excepcional, al que la vida le ha reservado todos los halagos y todos los triunfos.

Venía publicando entonces sus Memorias Guitry padre en la revista literaria «Candide», y fué leyéndolas como me enteré de las andanzas de su vida y del número de sus años. Había debutado en 1878, a los diecinueve, premio del Conservatorio, la Comedia Francesa lo reclamaba, en virtud de sus estatutos, pero él hubo de aceptar otro contrato no sin que perdiera un pleito que promovió, fundada en sus derechos, la referida entidad oficial. Empezó, pues, con un escándalo de Prensa que le sirvió de gran reclamo. Su presentación en «La dama de las Camelias», haciendo el Armando, fué acogida con simpatía pero sin entusiasmo. ¿Qué importaba?—decía con ingenua vanidad en sus Memorias—.

Yo tenía la seguridad absoluta que dentro de mí alentaba un gran actor. Pocos artistas han sentido con tanta firmeza una vocación, y quizás ninguno, aparte Talma y nuestro Antonio Vico, ha sido dotado por la naturaleza de tan espléndidos medios para seguirla y realizar su ideal.

ARTURO GAZUL.

Llerena, 925-junio 16

Memorias Guitry padre en la revista literaria «Candide», y fué leyéndolas como me enteré de las andanzas de su vida y del número de sus años.

Había debutado en 1878, a los diecinueve, premio del Conservatorio, la Comedia Francesa lo reclamaba, en virtud de sus estatutos, pero él hubo de aceptar otro contrato no sin que perdiera un pleito que promovió, fundada en sus derechos, la referida entidad oficial. Empezó, pues, con un escándalo de Prensa que le sirvió de gran reclamo. Su presentación en «La dama de las Camelias», haciendo el Armando, fué acogida con simpatía pero sin entusiasmo.

¿Qué importaba?—decía con ingenua vanidad en sus Memorias—.

Yo tenía la seguridad absoluta que dentro de mí alentaba un gran actor. Pocos artistas han sentido con tanta firmeza una vocación, y quizás ninguno, aparte Talma y nuestro Antonio Vico, ha sido dotado por la naturaleza de tan espléndidos medios para seguirla y realizar su ideal.

ARTURO GAZUL.

Llerena, 925-junio 16

Cuatro consejos a los anunciantes

1.º Nada conseguirá si su anuncio no es leído con atención.

2.º De nada sirve la atención si no logra despertar el interés.

3.º Después del interés debe conseguir que compren sus productos.

4.º Para lograr esto no mire cuánto cuesta, sino cuánto le produce su anuncio.

Ensaye su publicidad en «CORREO DE LA MAÑANA» y estudie sus resultados.

Ofrenda a la mujer española

Para el CORREO DE LA MAÑANA, cortésmente.

Con motivo de la conferencia de aproximación hispanoportuguesa

Lo que pienso de la mujer española

Era una tarde de abril, toda hecha de azul de cielo, y de luz de un sol ardiente.

Día de fiesta nacional en que las mujeres lucen sus mantones y sus clásicas peinetas; gimen las guitarras y los cantadores; se cruzan las miradas en un desafío de sentimientos; los labios entonan un canto a la vida y los corazones viven en las coplas dirigidas al sentir de cada uno, y las cuerdas de los instrumentos son hechas de suspiros de mozas encantadas y de luceros de la mañana; el aire sonríe a la vida y el amor sonríe a los hombres.

Ojos negros y rasgados que llevan la melancolía de una puesta de sol y el sentir de un corazón, y entre rejas y flores se retraen en otros ojos.

Lloran los ojos negros de las mujeres y su corazón siente como nadie.

¡Bendita seas, guitarra, que pones en esos ojos la majestad de las lágrimas y haces poemas de amor con las mujeres de España!

En una vieja plaza, ante un Cristo antiguo, vas a rezar, y hasta el Cristo torturado, con sus manos perforadas, su mirada agonizante, sonríe al ver la gracia que os define, y al contemplar esos ojos, que son mundos de esperanza, no os puede negar lo que pedís.

Despiéte en vuestra casita, cuidando de las flores, alumbráis la estampa de la Virgen, que era morena como las mujeres de Andalucía. ¿Qué le pedís tú, con tanta devoción?

¿Qué secreto era ese que tu corazón rezaba bajo y por qué venían esas lágrimas a tus ojos soñadores? ¡Dime! Para que yo pueda decir al mundo entero que los pañillos de España, son corazón de las mujeres; para que yo pueda cantar tus tristezas y enseñarte con todo tu esplendor; para que te envidien los países extraños y aprendan a tocar los pañillos, a cantar una jota, a beber manzanilla, para poder vivir bajo un cielo azul y sentir el ardiente de «un te quiero», murmurado con tu boquita de rosa y el deseo de esos ojos que ciegan con su mirada.

Tú, que lloras y cantas, que sonríes y amas, no puedes dejar de asistir a la conferencia del viernes.

Porque si al cantar la historia patria y defender las dos banderas, una lagrimita aparece solemne, en tus ojitos negros, ella alentará muchas aspiraciones, tocará en nuestras almas y la bandera de la Raza, será hecha de lágrimas de mujer, las mismas lágrimas que cantaran los poetas; siguieron tronos y dieron valor para soportar sacrificios y desdichas.

¡No, tu presencia es necesaria; sin ti no hay patria, ni amor, ni vida, ni poesía, ni música, ni late el corazón!

¡Esto pienso de ti, mujer!

ANTONIO NOBRE, Publicista portugués.

CHARLAS TAURINAS

La suerte de rejonear y algo de historia

No fácil es el empeño a que me voluntad y afición me lleva en esta segunda de mis Charlas. Reducir asunto tan largo de contar y comentar a los imprescindibles límites de un artículo periodístico, es algo arduo. Pero allá vamos, guiado más que por nada, por ser hoy en el campo taurino la suerte de rejonear, de actualidad notoria, y contar con innumerables partidarios, a falta de otros elementos que provocaran el natural apasionamiento y entusiasmo en los arenosos circo.

La suerte de rejonear, es por su historia, por su abolengo y por su gentil vistosidad, la suerte aristocrática por excelencia. De considerarla elemento, complemento o parte integral del espectáculo español, entonces la historia de éste se remonta a varios siglos. Pero la fiesta actual de toros, no va unida ni surgió con aquella, sino mucho después, teniendo su comienzo cuando ya la nobleza fué abandonando aquel esplendoroso espectáculo, dejando toros a la plebe, para que ésta los matara o desjarretara, después de emaromados y corridos. Entonces comenzaron a brotar del pueblo los primeros lidiadores de toros a pie.

Respecto a la lidia de toros o a luchar con toros, casi siempre en defensa propia en los campos, existe en los lidiadores de este asunto bastante divergencia de opiniones, pues mientras unos afirman que ya, en tiempos de la dominación romana, se contendía con las fieras astadas, que no es lo mismo que lidiarlas o matarlas en habilidosa lid, otros, a mi juicio más acertados, citan a los árabes como los primeros que encerraron toros para matarlos en diversión pública. No se conocen pinturas ni estampas que representen a los romanos lidiando toros, y si que éstos les fueran arrojados a los condenados, a morir en el circo, despedazados por las fieras. En cambio existen estampas del inmortal Goya representando árabes alanceando toros. Esta fiesta es considerada como una derivación de los antiguos y sangrientos torneos implantados en 919 por Enrique I, duque de Sajonia, torneos que se generalizaron de modo alarmante en toda Europa, hasta que fueron absolutamente prohibidos por Felipe el Largo, después de haber sido furiosamente anatematizados por los papas Inocente II, Eugenio III y Alejandro III.

Reducidos los caballeros a entretenerse en hacer parodias de toreros y justas con cañes en vez de lanzas y gladios, y observando a los árabes españoles que celebraban fiestas en los cosos de Toledo y Granada con toros bravos que mataban a golpes de lanza o con agudo rejón, con el mayor beneplácito y entusiasmo de la afición, comenzó a entrar en una nueva fase este ya favorito espectáculo, poniéndose en práctica la suerte de alancear toros que desdramáticamente ejecutaron en aquellos famosos tiempos Cid Rodrigo de Vivar y Carlos I.

Aquella época de tanta bizarría y color la transcribe el romancero en estos versos:

... Buen Alcaide,
Impórtame que mañana
Te partas para Antequera
Al rescate de mi dama.
Llevarás cien doblas de oro
Y otra cantidad de plata.
Traerásla como a reina,
Pues es reina de mi alma.
Por las fieras do viniere
Corran toros, jueguen cañas,
Hagan fiestas y torneos,
Toquen clarines y cajas;
Yo la saldré a recibir
Legua y media de Granada

Con toda mi casa y corte,
Para que entre más honrada.

En tiempos de Alfonso VI (años 1067 a 1108) precisamente viviendo el Cid y en Toledo el rey moro Al-Mutamir hubo fiestas de toros en coso ya cerrado a propósito para tal fiesta, con motivo de las bodas de Sancho Estrada.

También describen los historiadores las grandes fiestas de toros celebradas en Avila, según refiere en su libro *Las grandezas de Avila* el monje benedictino Luis Ariz, con motivo de las órdenes que en dicho año había de conferir el Obispo de aquella ciudad, a la que acudieron 244 ordenandos, seglares y, además, 83 monjes benitos; para obsequiar a todos éstos y festejar la ciudad acto de tan magna solemnidad se hicieron toros en el ejido, coso o plaza más inmediata al templo de San Vicente.

Y así innumerables citas, que demuestran que por los años referidos comenzaron con gran regocijo de todos los pueblos las fiestas de toros, y en muy pocas localidades de la Península se carecía de dicha diversión, muy especialmente en la ciudad Avila, Sevilla y Granada, en casi todas de cuyas fiestas tomaban parte los magnates, nobles y señores y luego los plebeyos, que también manejaban con singular destreza las puntiguadas lanzas.

En todas estas fiestas ocurrían desgracias, pues la lidia se hacía en confuso tropel toros y personas.

En su *Libro de Montería*, describe Gonzalo de Argote, testigo presencial de las fiestas de alancear toros, la forma en que debe verificarse esta suerte. Es algo larga la descripción y por eso no la transcribo, pero dice en síntesis: «Que el caballero ha de salir en caballo crecido, fuerte de lomos, levantado por delante, flegmático, que no acuda a priesa a los pies; cubiertos ojos y oídos para que no vea ni oiga; aconseja el estudio que del toro ha de hacer el caballero antes de entrar en suerte y cómo ha de aguardar la acometida del toro y forma de no errar el lanzazo y clavarlo en su sitio, así también como ha de citar lo con la capa desde el caballo, para que el toro lo vea y lo reconozca y entonces alce el brazo y el criado que irá al estribo derecho le alargue la lanza, que afirmará al pecho sin moverla, hasta que el toro llegue a entregarse a la herida y haya rompido su lanza, la cual no ha de soltarse de la mano sin tenerla hecha pedazos, aunque el toro le saque de la silla.»

La suerte de alancear toros, contemporizando al principio con los suprimidos torneos, fué sustituida a la vez por otra más brillante y más artística: la suerte de rejonear. Así sucesivamente y en el transcurso del tiempo, el gladio fué sustituido por el puñal, la lanza por el rejón, el rejón por el rejoncillo y la espada de dos manos por el florete. La degeneración del hombre alcanzó también a las armas, exclaman Vázquez, Gandullo y López de Saá en su estupenda obra *La Tauromaquia*.

La fiesta de rejonear, alcanzó en el reinado de Felipe IV una grandiosidad y magnificencia tal, que las plumas más brillantes la describieron inspirándose en aquellos incomparables cuadros de luz y de color que ofrecía la plaza Mayor de Madrid en tantos Reales festejos; época de feliz evocación, de poetas, pintores y gallardos caballeros que exponían mil veces su vida ante el único y supremo gozo de alcanzar una sonrisa de su dama, que no cambiaría de seguro el caballero por todos los tesoros del mundo.

MANUEL ASINS.

(Continuará.)

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 16, 22'30 h. Festival

En el frontón Ja Alai celebróse un festival benéfico. Asistieron los reyes y la real familia.

Designación honorífica

La Academia Holandesa ha nombrado socio de la misma al catedrático Méndez Bejarano.

De interés para los funcionarios

Se ha dispuesto que el traslado por castigo de funcionarios lleve anejo la pérdida del derecho a traslado por concurso en un plazo de tres años.

Intento de suicidio

Esta tarde llegó a una casa de baños una bella señorita empleada en el Metro y llamada María Rius.

Pidió un baño perfumado, y mientras se lo preparaban salió un momento, regresando rápidamente.

A poco rato de estar en el baño se oyeron desde el cuarto voces de auxilio, acudiendo gente y encontrándose desangrándose, pues con una cuchilla de afeitar se habla cortado las venas de ambos brazos.

En gravísimo estado fué trasladada a la Casa de Socorro, donde se le hizo reaccionar a pesar de la extrema debilidad en que se encontraba.

Luego fué trasladada al Hospital de la Princesa.

Se supone que el hecho ha sido motivado por contrariedades amorosas.

En la Clínica de urgencia, mientras se la asistía, se lamentó de no haberse podido matar.

Vivía con su hermano y con una amiga y ésta ha manifestado que padecía trastornos nerviosos.

Accidente del trabajo

En la dehesa de La Villa un obrero cayó a un pozo, siendo extraído en gravísimo estado.

Hallazgo de un cadáver

Al Depósito de cadáveres fué llevado el de un sujeto muerto a consecuencia de las quemaduras sufridas y que no ha podido ser identificado.

Federación

En Madrid se ha constituido la Federación de Exportadores de Aceite de oliva.

Ha sido nombrado presidente el sevillano don Luis Imarra.

Mujer muerta

En el balcón del cuarto piso de una casa de la calle Fuencarral se encontraba Felicitana Jiménez colgando una persiana.

Desde el balcón cayó al patio, resultando con heridas de tal gravedad que falleció a las pocas horas.

Según declaró antes de morir, la causa del accidente fué un fuerte dolor que sintió y que le hizo perder casi el sentido.

Pérdida

En la plaza de la Constitución encontró una llave pequeña el niño José Carballo.

Se halla depositada en esta Comisaría a disposición de su poseedor.

Comisaría de Vigilancia

Insulta, amenaza y arrastra

Epifanio Alvarez Tejada, de treinta y nueve años, casado, jornalero, natural de Almendral, con domicilio en la calle de San Sisemando, de esta capital, venía insultando constantemente a una vecina suya llamada Dolores Torvisco Cáceres, de veintitres años.

En el día de ayer, no satisfecho de los insultos que venía prodigándole, llegó a hacerle ciertas amenazas, y como la madre de la amenazada, María Cáceres, interviniera para que depusiera su actitud, fué a ésta a quien entonces dirigió sus insultos y amenazas, que no sólo se quedaron en hechos, llevándole su furia a arrastrarla por el suelo.

Conducida al Hospital fué curada en un brazo, siendo su estado de pronóstico reservado.

El asunto ha pasado al Juzgado de instrucción.

Automóviles denunciados

Ha sido denunciado el automóvil dedicado al servicio público, de la matrícula de pruebas, 50.465, propiedad de don José Joaquín Mira, de Olivenza, por carecer de la correspondiente tabilla trasera y no llevar documentación.

También fué denunciado un auto con la matrícula de pruebas, 50.063, conducido por Hipólito Gordillo, propiedad de don José Casilla Cabeza de Vaca, de Fuente del Maestre, al que le faltaba la tabilla trasera.

Obsequio de la Sociedad

NESTLE

Contra entrega de 25 etiquetas blancas

de las que van pegadas en el bote de la Harina Lacteada Nestlé, que llevan nuestra marca de fábrica

«EL NIDO»

SE REGALARÁ UNA MUÑEQUITA

Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la Sociedad Nestlé, Gran Vía Layetana, núm. 41. — Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA.—Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valaderas para el canje son las BLANCAS, que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

Tip. «Correo de la Mañana»

FARMACIA EN VENTA

La de la viuda de don Emilio Durán, en Villanueva del Fresno. Diríjirse para informes a don Sandalio Huertas, en Badajoz.

Lo mejor para tejados para cielos rusos para revestimientos para techos y decorados

Uralita,

Agencia de Extremadura: ABEL PRIMA, Badajoz.—Prescripciones y presupuestos. Se necesitan agentes en toda Extremadura

Teatro López de Ayala

Desde la publicación de este anuncio, queda abierto un abono a diez funciones para la temporada de FERIA, con la compañía de LUISITA RODRIGO, comprendiendo en este abono la FIESTA DEL SAINETE, FUNCIONES DE GALA y el fin de fiesta con PAQUITA ALCARAZ. Los señores que quieran abonarse pueden hacerlo, de cuatro a ocho de la tarde, en la taquilla del teatro. Los señores abonados a la última temporada tendrán reservadas sus localidades hasta el día 18, a las seis de la tarde; pasada esa hora la Empresa dispondrá del resto de las localidades no retiradas. Los precios, véanse en los programas.



La avaricia es virtud

cuando es el tesoro de la salud el que se ambiciona. Protejed a vuestros niños contra el peligro de la desnutrición, el raquitismo y la anemia, vigorizando su sangre y fortaleciendo sus huesos con hierro y fósforo. Los niños, por lo agradable de su sabor, prefieren el tónico predilecto y sonríen y se afanan en torno del

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Recíbase todo jarabe que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

ACADEMIA POSTAL

Correos, auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Muy próximas convocatorias. Un solo suspenso en la última de oficiales. Director, don Emiliano Rodríguez, administrador de Correos. Mérida



VALOR INTRINSECO Y MERITO NO IGUALADOS

La inspección más superficial del nuevo Buick Seis de Serie revela innumerables detalles de superioridad.

Los frenos en las cuatro ruedas, belleza y simetría de contornos y aspecto exterior, construcción fuerte y durable de todas las partes, estas y muchas otras cualidades se asocian por lo común con automóviles de mucho más alto precio.

Sólo los enormes recursos y elementos industriales de la Casa Buick han podido hacer factible la fabricación del modelo Seis de Serie a un costo inicial paralelo al de muchos de los coches finos.

Agencia exclusiva en Extremadura:

Justo García Ortiz

Badajoz

Exposición:

Garage Internacional:

P. de la Constitución, 3 y 4

P. Pedro de Valdivia, 6, 7 y 8

Sucursales en Azuaga y Villanueva de la Serena

MODELOS 5 HP. C MODELOS 10 HP.

DESDE

DESDE

Pesetas 4.950

Pesetas 6.600

SOBRE IRUN

SOBRE IRUN

Consumo, 5 litros por 100 kms.

Consumo, 8 litros por 100 kms.

CITROEN

Representante exclusivo para esta provincia:

DEPÓSITO Y VENTA:

Miguel Aretio Romero

GARAGE PLAZA

Alfonso IX, número 20

MÉRIDA

Mérida

(Procedentes de cambios tenemos en existencias varios FORD repasados en nuestros talleres, que liquidamos a buen precio.)

Las sesiones del Pleno

Continúa la discusión del presupuesto municipal

Comienza la sesión Con asistencia de los concejales señores Viñuela, Almada, Sanabria, Blanco Lon, Pérez Mera, Guzmán, Santos Coco, Barrera, Rabanal, Alvarez Buiza, García Mata, Oliva, Lucenqui, Rincón, Vacas, Ucar, Luna, Sabariego, Blanco Alcántara y Salas, presididos por el alcalde señor Del Solar, comenzó a las siete y media de la tarde de ayer la tercera sesión ordinaria del Pleno, convocada para continuar la discusión y aprobación del presupuesto municipal correspondiente al ejercicio económico 1925-26.

Aprobación del acta Con unas ligeras observaciones que desea el señor Almada se hagan constar en el acta de la sesión anterior, se aprueba aquella y seguidamente se entra en el orden del día, prosiguiéndose la discusión de LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES

El alumbrado público Son probadas las partidas del capítulo 4.º, en que se consignan pesetas 28.440 para pagar a la Hidroeléctrica el alumbrado público de la capital y barriada de la Estación y 1.677'78 pesetas para el de la barriada de San Roque.

También se consignan 8.000 pesetas para alumbrado extraordinario de verano.

Teléfonos públicos Al discutirse la cantidad de 764 pesetas, importe de los abonos de teléfonos municipales, el señor Lucenqui propone se amplíe, para establecer un aparato destinado al servicio del público en cada una de las barriadas de San Roque y la Estación.

El señor Almada suscribe esta proposición y se acuerda consignar 500 pesetas más para llevar a efecto lo solicitado y montar otro teléfono público en el vestíbulo del Ayuntamiento.

Las jornales del personal Matadero Siguen aprobándose las restantes partidas del capítulo 4.º, y al llegar a la relativa al haber del conserje jefe de nave del Matadero, el señor De la Oliva propone se aumente en una peseta el jornal de cinco que percibe, para equipararlo al del que desempeña el mismo cargo en el mercado.

Se verifica una votación, que resulta nula por falta de mayoría absoluta, y se termina concediendo 50 céntimos de aumento al jornal del conserje jefe de nave del Matadero.

La presidencia da cuenta de una instancia en que se solicita la creación de otra plaza de jefe de nave, la cual es rechazada por el pleno. Los señores Sabariego y Viñuela proponen se aumenten también en 50 céntimos los jornales del conserje del Matadero de cerdos y los de los conductores de carne a domicilio.

Como tampoco existe mayoría absoluta, se conviene en conceder el jornal de cuatro pesetas a los conductores de carne y 25 céntimos de aumento al conserje sobre las cuatro ya consignadas en presupuestos. Los señores Lucenqui y Almada solicitan se desglose la partida de 10.000 pesetas correspondientes a

DE TEATRO

La temporada de feria en López de Ayala

De nuevo va a actuar en López de Ayala la compañía de verso de la que es primera figura la bellísima actriz Luísta Rodrigo, que tan triunfal actuación ha tenido recientemente y que tanto agradó al público. El debut tendrá lugar en la noche del 20 y seguramente será con uno de los interesantes estrenos que esta compañía prepara.

La empresa de este coliseo, en su deseo de presentar un espectáculo en consonancia con los demás festejos proyectados, ampliará el mismo con la actuación, como fin de fiesta, de la gentil canzonetista Paquita Alcaraz en las noches del 25 al 29. En el abono que por diez funciones se ha abierto hoy, irán incluidos todos los espectáculos extraordinarios que como la Fiesta del Sainete, Función de gala y actuación de Paquita Alcaraz en López de Ayala se han de celebrar.

No hemos de terminar estas líneas je avance del programa que la referida empresa organiza, sin dedicarle una sincera felicitación por el mismo, pues para su confección no ha reparado en gastos ni sacrificios, siendo de esperar que el público responderá a tan laudable gesto.

HOTEL DUNAITURRIA

PLAZA DEL ANGEL, 15 y 14.-MADRID PENSION DESDE 10 PTAS.

los gastos generales del Matadero, pienso del ganado y otros. Se aprueba con esta observación.

También es aprobada la consignación de 1 460 pesetas para jornales del guarda de la poterna, después de aclarar la presidencia algunos extremos a instancias del señor Lucenqui.

Duración de las sesiones Al terminar la discusión del mismo capítulo, el señor Sabariego, en vista de lo avanzado de la hora, propone se suspenda la sesión para continuarla de diez a doce de la noche, y continúa haciéndolo así hasta que se termine la discusión de los presupuestos.

El señor García Mata propone que la duración de la sesión de cada día sea de tres horas, empezando puntualmente a las siete de la tarde. Vótase la proposición del señor Sabariego, siendo desestimada.

Denominación de los funcionarios municipales

Incidentalmente al comenzarse a discutir las partidas que componen el capítulo 5.º, el señor De la Oliva propone que la denominación de auxiliares con que figuran los funcionarios de esta categoría, se cambie por la de oficiales cuartos y la de escribientes por la de auxiliares.

El señor Almada se adhiere, manifestando que el personal del Ayuntamiento, por su celo y competencia, es muy merecedor de que se le haga tal concesión.

Así se acuerda por unanimidad.

Recaudación Se aprueba todo el capítulo 5.º referente a recaudación.

El capítulo 6.º, personal y material de oficinas, se aprueba íntegro, con las nuevas partidas de 3.650 pesetas para jornales de dos cobradores afectos a la Depositaria y 1.000 para adquisición de obras con destino a la biblioteca municipal.

Salubridad e higiene Es aprobado el artículo 1.º, del capítulo 7.º, referente a aguas potables y residuales, suspendiéndose la discusión después de pasar la partida número 148, en la que se destinan 6.110 pesetas a la construcción de los evacuadores.

Ruegos y preguntas El señor Almada hace dos ruegos relativos a la fórmula usada para citar a sesión.

Después dice que ha visto con agrado atendido su ruego respecto a la biblioteca de Castelar, pero que juzga necesario que los libros allí existentes sean encuadernados con solidez.

El Alcalde contesta que no ha dado orden de hacerlo así, por carecer de consignación para ello.

Aprovechando la ocasión, propone que cada concejal regale un libro para la biblioteca popular, ofreciéndose él a enviar dos. También ruega al señor Almada, ya que ha abordado la cuestión, se encargue de atender la biblioteca.

El señor Almada agradece la designación, pero estima, por varias razones, que ésta debe hacerse en una sesión en la que se hallen presentes mayor número de concejales.

Y siendo muy próximas las diez de la noche, se suspendió la sesión para continuarla esta tarde a las siete.

NOTICIAS

Se venden las siguientes casas baratas: San Juan, 55; Sepúlveda, 2; plaza de Isabel la Católica, 23; Sepúlveda, 44 y 46; Peñas, 64, 66 y 68; y Perallillo, 15. Razón, plazuela de la Soledad, 6, segundo, y Peñas, 38.

Se venden dos máquinas de escribir. Darán razón en Ramón Albarán, 22, principal, derecha, Badajoz. Morcilla superior, a 4'50 kilo. Sepúlveda, 16.

Se ofrecen dos amas portuguesas jóvenes, solteras Calle Concepción Baja, 90.

Se necesitan dos o tres huéspedes para vivir en familia, en San Pedro Alcántara, 17, principal.

Empacadora de paja en buen uso, dispuesta a trabajar con ella, véndese calle Ramón Albarán, 12, principal.

Se alquila un piso por 50 pesetas. Razón en esta Administración.

Se vende una casa en la calle Trinidad, 43. Para tratar, Chapín, 24. Ramón Guerrero.

Se vende coche Manola seminuevo en muy buenas condiciones. Calle San Juan, 10.

Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias suelas para caballeros, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos

LEA USTED TODOS LOS DIAS CORREO DE LA MAÑANA

Painlevé da cuenta a la Cámara y al Consejo de ministros de su visita a Marruecos

(POR TELÉFONO) 17, 1'30 h.

Se aplaza la discusión en la Cámara del problema de Marruecos

París.—En la sesión que hoy ha celebrado la Cámara de los Diputados figuraba en el orden del día la interpelación del diputado comunista Doriot sobre Marruecos.

Al entrar Painlevé en la Cámara es ovacionado. Sube a la tribuna para dar cuenta de su viaje a Marruecos y de la impresión que de él trae.

Dice que la situación es buena y que el ánimo de los soldados está muy levantado.

Otra cosa no me es posible decir en estos momentos en que se hacen gestiones con España para llegar a una conclusión práctica que nos traiga la paz.

Pide que se aplase sine die la interpelación del comunista Doriot sobre Marruecos.

Se lamenta de la actitud adoptada por los comunistas para crear dificultades en las negociaciones franco-españolas.

El Gobierno, en su día, aportará a la Cámara las necesarias explicaciones y dice que en la próxima semana el Gabinete se pondrá a disposición de la Cámara.

Doriot insiste en que se tome en consideración su interpelación.

Se somete el asunto a votación y por 436 votos contra 34 se aprueba la propuesta de Painlevé.

Consejo de ministros

París.—Celebrose Consejo de ministros bajo la presidencia de Doumergue.

Painlevé dió cuenta de su visita a Martecps y del estado de las operaciones.

Doumergue y sus compañeros de Consejo le concedieron un voto de gracias.

El ministro de Marina dijo que por indicaciones del Gobierno, el almirante Maller se ha entrevistado con el almirante español, y en la actualidad hay en aguas del Rif varios buques franceses.

Comentarios de la Prensa

París.—La Prensa sigue con gran interés las conversaciones franco-alemanas sobre cuestiones comerciales.

Dice que las principales dificultades surgen de que los alemanes están muy quejosos por la invasión de su mercado por productos extranjeros.

La Alhambra, vinos finos. H. Cortés, 18

LA ADMINISTRACION

de este diario tiene el honor de dirigirse a sus abonados, clientes y lectores para notificarles que en su oficina y en las horas ordinarias de trabajo, se entenderá directamente con cuantas personas deseen publicación de anuncios, reclamos, esquelas, etcétera, bien fuese por plazos reducidos o contratos semestrales o anuales, siendo informados en estos dos últimos casos de las bonificaciones que se conceden.

Igualmente se entenderá con cuantos deseen suscripciones al periódico o trabajos de imprenta.

Se suplica a los clientes que residen fuera de esta capital, que sus escritos sean dirigidos para tales asuntos al ADMINISTRADOR del periódico o a los redactores encargados de la publicidad señores ZAMORA y BORRACHERO.

OCULISTA

DOCTOR RAFAEL MARTINEZ MEDICO MILITAR Plaza la Constitución, 4, pral. Consultas de 12 a 2 y de 5 a 7

LA VALVULA (lámpara) IDEAL

«TUNGSRAM» Para aparatos radiotelefónicos, es la M. R. 3. débil consumo (0,06 amper), pesetas 16, y la H. 3. (consumo corriente), a pesetas 10'50 una. Pídanla a su proveedor o a «LAMPARA TUNGSRAM» MADRID.—MONTERA, 10

En beneficio a los automovilistas

Antonio Barrantes se ofrece para reparaciones en toda clase de automóviles y en el domicilio de los mismos, en Badajoz y pueblos donde lo soliciten.

Reparaciones de neumáticos en su domicilio, Pedro de Valdivia, 19, Badajoz.

ELEGANTES

capotas, fundas, cortinas de lonas y pieles para autos y coches. RAFAEL VERA Canalejas, 17. Azuaga (BADAJOZ).

BOLSA DE MADRID

(POR TELÉFONO) 16, 22'30 h.

Table with columns: Cotización del día, Fondos públicos, Acciones, Obligaciones Hipot., Cambio internacional. Includes entries for Perpetua exterior, Perpetua interior, Amortizable, and various bank shares.

CAMBIOS OFICIALES DE LISBOA

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz. TELEGRAMA DE APERTURA La peseta, 2.950 reis; el duro 14.750; el escudo, 33'89 céntimos.

Estación meteorológica DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

Meteorological data table with columns: Observaciones del día de ayer, 7 h., 15 h., 18 h. Includes barometer, temperature, humidity, and wind data.

GARBANZOS

Finos y gustosos, a 85 pesetas fanega, a domicilio. Avisad, Felipe Checa, 6, bajo.

PEQUEÑOS ANUNCIOS

SE VENDE el agostadero de pastos, gramas y semillas de la dehesa p>oval chico», con abundantes aguas y abrevaderos. Para tratar, con Tomás Simó, en dicha dehesa.

JUAN MANUEL Gómez González. Fábrica de alcoholes vínicos. Cosechero exportador de vinos y viñagres. Luna, 6 al 12. Almendralejo. Bodegas en Los Santos de Maimona.

«La Competidora»

Coloniales.—Benegas, 15. Petróleo, 0'85 pesetas litro. Jabón verde 1.º, caja, 1'20 kilo. Carburo, 0'75 kilo.

Boletín de suscripción

Don habitante en calle... se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por... de 192... El suscriptor, (1) Trimestre o año.

Noticias de Marruecos

(POR TELÉFONO) 17, 1'30 h.

Parte oficial Las noticias oficiales de Marruecos dicen así: Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

El regimiento de Africa Melilla.—Ha quedado reorganizado el ejército de Africa, con sus correspondientes Secciones indígenas de Caballería e Infantería.

Estas tendrán a su cargo la misión exploradora.

El crucero «Estraburgo», Ceuta.—Procedente de Casablanca fondeó el crucero francés Estraburgo.

El comandante, general Navarro, obsequió con un banquete a los jefes y oficiales del crucero.

Francia en Marruecos.—Accidente de aviación Fez.—Aterrizó violentamente un aeroplano, incendiándose y pereciendo los dos aviadores que en él iban.

Abd-el-Krin se prepara Fez.—Noticias del campo enemigo dicen que Abd-el-Krin, lejos de tener el propósito de deponer las ar-

mas como se ha dicho, se propone, por el contrario, intensificar su acción y para animar a sus fuerzas les ha manifestado que muy en breve recibirá el apoyo de dos o tres potencias europeas.

Abd-el-Krin Fez.—Abd-el-Krin ha llamado a los rifeños que estaban situados frente a Beni Seluán y Ugarda, para explicarles sus planes de combate. Los rebeldes están muy decaídos.

El calor Rabat.—El excesivo calor imposibilita las operaciones en el frente, en el que hay tranquilidad.

El Sultán Rabat.—El Sultán ha marchado a Mekinez.

Comentarios de la Prensa París.—Le Petit Journal dice que el viaje de Painlevé a Marruecos supone la reorganización del alto mando francés, a donde irá otro general más.

Chicago Tribune dice que este general será posiblemente de Ydan. La Prensa en general coincide en que la llegada de Painlevé supondrá un cambio total de la política francesa.

Noticias de provincias

(POR TELÉFONO) 17, 1'30 h.

Consejo de guerra

Barcelona.—Los detenidos con motivo de los sucesos a que hacía referencia la nota del Directorio del día 9 del corriente, serán sometidos a Consejo de guerra antes de dos meses.

Del robo en el hotel Continental Barcelona.—La Policía sigue una pista, al parecer segura, para la detención de los autores del atraco al mejicano doctor López, del que fué víctima recientemente en el hotel Continental.

Cavalcanti Barcelona.—Llegó el general marqués de Cavalcanti, que siguió su viaje para Madrid.

Trigo argentino San Sebastián.—Se han desembarcado 2.000 toneladas de trigo para el abastecimiento de la provincia. Y resulta ileso

Lérida.—Josefa Casanova cayó a la calle desde un tercer piso, resultando ileso.

Echevarrieta, padre de la provincia Vitoria.—Se ha celebrado una manifestación pública como homenaje a la Diputación por el concierto económico firmado con el Estado.

Acordóse nombrar a don Horacio Echevarrieta padre de la provincia, Formidable incendio

Barcelona.—En una casa inmediata al teatro de Goya declaróse un fuerte incendio.

Dentro de la casa siniestrada se oyeron voces pidiendo auxilio. Los bomberos trabajaron denodadamente, sacando el cadáver de un vecino.

Se ignora si ha habido más víctimas.

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27

Bodega de la plaza de San José Vinos finos de mesa, a 6 pesetas arroba, y a 40 céntimos litro.

Aguardientes, a cinco y 10 céntimos la copa. Jarabes y cervezas de las mejores marcas.

Plaza de San José, 13.—Teléfono 542

EXTRANJERO

(POR TELÉFONO) 17, 2'30 h.

Los rusos y Marruecos

Riga.—Celebrose una reunión de Sindicatos en Moscú. Zimoví pronunció un discurso diciendo que lo sucedido en Marruecos no es más que un ensayo de la lucha de los pueblos orientales oprimidos contra el imperialismo europeo.

Dos súbditos ingleses asesinados Londres.—Noticias de Sanghay dan cuenta de que los chinos han asesinado a un ingeniero inglés y a una señorita también inglesa que le acompañaba.

Política francesa París.—En el Consejo de ministros próximo se tratará de tres problemas importantes para Francia: Marruecos, la situación financiera y la cuestión política.

Ladrillos y tejas

Los hay de la PRESENTE TEMPORADA de todas las clases en la fábrica de Gregorio Muñoz. Consulten precios. Santa Lucía, 23.

Muebles económicos

Alcoba completa, compuesta de una cama y somier de matrimonio, un armario dos lunas, un lavabo tocador, dos mesas noche y dos sillas tapizadas con seda, desde 585 pesetas.

Comedor completo, compuesto de un aparador, un trinchero, una mesa comedor, seis sillas y dos pedestales, desde 455 pesetas.

Gabinetes completos, compuestos de un sofá, seis sillas, dos sillones forrados con mohar de seda y dos pedestales, desde 265 pesetas, en los Almacenes de Ramón Salas, plaza de la Soledad, número 23 (esquina a Echeagaray). Badajoz.

P. Gómez Muñoz

DENTISTA PLAZA LA CONSTITUCION, 18

Consulta: De diez a dos

Rogamos a nuestros correspondientes y colaboradores que las cartas de los originales que nos envían vengan escritas con tinta y por una sola cara.

Jabón ZOTAL ANTISÉPTICO Y MEDICINAL

Con el uso constante de este Jabón se evitan las enfermedades de la piel. Venta: Farmacias y Droguerías.

CORREO DE LA MAÑANA

En nuestros talleres tipográficos se confeccionan con toda rapidez, economía y delicadísimo esmero, cuantos trabajos relacionados con este ramo de la industria se nos confían. Entre la diversidad de aquéllos, podemos citar, para conocimiento de nuestros clientes, los siguientes: Modelación de todas clases, Circulares, Cheques, Cartas de remesa, Avisos de giro, Memorandos, Facturas, Sobres, Menús, Esquela de defunción, Recordatorios, Participaciones de enlace, Idem de natalicio, Tarjetas de visita, Idem comerciales, Carnets para invitaciones a bailes de sociedad, Impresión de catálogos, Revistas, Libros, Folletos y toda clase de trabajos a una o varias tintas.

TORERIAS

Las corridas de feria... El ganado de la señora viuda de Soler

A medida que los días avanzan, la animación y el entusiasmo para las corridas de toros se va apoderando de los aficionados como cosa extraordinaria.

En los corrillos taurinos, cafés, cervicerías y bares, no se habla nada más que de las corridas de feria.

Sabemos que hasta se han hecho ya apuestas importantes sobre si la actuación de algunos diestros va a ser mejor que la de otros.

En fin, ya son días contados los que quedan para la celebración de estos acontecimientos taurinos, y, por lo tanto, a las apuestas y discusiones les queda poco para fracasar o convertirse en realidad.

Se habla mucho también sobre los seis toros de la señora viuda de Soler, que creo son seis templos romanos.

Ayer procuramos hacernos de los números, nombres, pelos y señales de estos angelitos, y que son como sigue:

Número 3.-«Telegrafista», berrendo en colorao.

Número 4.-«Alpargatero», berrendo en castaño.

Número 24.-«Panadero», negro zafno.

Número 26.-«Napolitano», negro bragao.

Número 29.-«Niño», negro zafno.

Número 40.-«Tallador», jabonero sucio.

Mañana o pasado serán expuestas las fotografías de estos seis toros en los escaparates de los comercios de la calle de San Juan.

CORINTO Y NEGRO.

HACIENDA

Señalamiento de los pagos del mes

El pago de las clases pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, se verificará en los días del presente mes que se detallan a continuación:

Día 18: Montepío civil, jubilados y remuneratorias.

Día 19: Retirados.

Día 20: Montepío militar.

Día 22: Cruzados y todas las nóminas en general.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndole que cada clase tiene que cobrar precisamente en los días que se señalan.

MANUEL SOLIS

ELECTRICISTA

Plaza de San Juan, 10.-BADAJOZ

Sección de Radiotelefonía

Material de antena. Cables e hilos del mayor rendimiento. Aisladores de todas clases.

Pruebas de aparatos y audiciones todas las noches.

TRILLADORAS CLAYTON

La mejor conocida

Metalúrgica Extremeña

Presupuesto y reparaciones para toda clase de maquinaria.

Soldadura y corte autógenos.

Talleres mecánicos y fundición. Teléfono 489. Oficinas, teléfono 460.

Mercado de Barcelona

Trigos

Aclarados los proyectos del Gobierno sobre la venta de harinas de trigo extranjero, ha renacido un poco la animación en el mercado local de harinas «Libres».

En consecuencia, esto ha impulsado a algunos fabricantes a efectuar nuevas compras de trigo en el interior, pagándose igual precio que a facturar, lo facturado o disponible, interesándose por facturaciones rápidas.

Aunque la demanda no es importante, como sea que la oferta es muy reducida, motiva una buena firmeza de precios y ya los bajistas aplazan sus cálculos de baja hasta el momento de plena recolección, tomando pie el criterio de que realmente las existencias son escasas para empalmar con la nueva cosecha.

Las próximas cosechas de trigo en España se presentan buenas o superiores, según regiones.

En Andalucía se hacían cálculos muy pesimistas, y hoy nos dicen: «La impresión ha mejorado notablemente; la granazón se efectúa en las mejores condiciones; estimamos la cosecha buena, en cantidad y calidad, y superior al pasado año.»

Cosa parecida o mejor podemos decir de Extremadura y Mancha, en cuya última región algunos la conceptúan de superior.

En cuanto a Castilla, adivinamos que la presentación es espléndida, pues varios que amablemente nos informan la conceptúan de grande, superior, enorme, hermosa, prometiendo en general un resultado muy favorable.

No obstante, los tenedores de trigo no ceden en sus precios, creyendo les quede tiempo sobrado para liquidar lo añejo.

Se han pagado esta semana los blanquillos de Arroyo del Puerto a 50'75 pesetas; Cáceres, a 51, y blanquillos Campanario y Don Benito, a 51'50.

Los empedrados de línea de Palencia y similares, de 52'50 a 52'75 pesetas, con buena demanda, y los superiores, anoto Yanguas a 53'25, y Segovia, a 53'50.

Los vendedores demuestran deseos de conversar sobre trigos nuevos, ofreciendo blanquillos extremos a 50 pesetas julio-agosto y Navarra del Rey a 51'50 pesetas agosto.

Aquí los fabricantes no se atreven a pagar estos precios por no saber en qué forma acabarán las importaciones que efectúa el Gobierno ni cuando, y creo será difícil hacerles entrar en conversación a mayor pre-

cio de 45 a 46 pesetas sobre vagón. Procedencia facturación agosto-septiembre.

Trigo recio

Seguimos desnivelados, sin operar, por pretender comprar en esta plaza a 55 y 55'50 pesetas sobre vagón procedencia.

Harinas

Las harinas corrientes apenas se operan, por pagar aquí sólo de 61 a 61'50 pesetas, mientras en el interior se pretenden en general a 62 pesetas. En cambio se han podido efectuar algunas operaciones en clases superiores a la paridad de 63 pesetas sobre vagón origen tarifa ferrocarril de cinco pesetas.

Residuos

Precios flojos y demanda escasa. Se vende con dificultad el salvado hoja a 40 pesetas; tercerillas, a 41 y 44 pesetas, según clases; cuartas, a 37 y 38 pesetas, y comidillas, a unas 36 pesetas.

Cebadas

Se operó con las de Extremadura añejas hasta 52 pesetas, pero es difícil encontrar comprador.

Hay ofertas de nueva, facturación agosto-septiembre, a 40 pesetas, pero no se opera, surtiéndose por ahora este mercado con la de esta región (provincia de Tarragona) que ceden a la paridad de 40'50 y 41 pesetas sobre vagón Barcelona.

Avenas

Sólo se habla de las nuevas, que se pretenden a 41 y 42 pesetas sobre vagón origen, manteniéndose a la expectativa estos compradores en espera de precios más bajos.

En habas y habones no se opera por igual motivo con las ofertas de nueva cosecha que oscilan entre 46 y 47 pesetas sobre vagón origen.

El resultado de sus cosechas en estos últimos ha sido muy corto por las heladas y sequías.

Algarrobas

Se presenta buena la cosecha en Castilla.

Se cotizan hoy a 43 pesetas agosto-septiembre, pero estos compradores no se determinan a este nivel.

Maíz

Algo flojo por las llegadas del nuevo, cotizándose a unas 43 pesetas sobre carro muelle Barcelona.

JULIO VIÑOLAS.

Fábrica de Hielo

Federico de Manresa

Hielo cristalino, a 0'10 pesetas kilogramo.

Para pedidos, Holguín, 33, y Bodegas, 28, frente al Manicomio del Carmen.

Consultorio del oculista don Delfín Cáceres Jiménez

Quintana de la Serena, del 11 al 21 de junio.

SOCIEDAD RELIGIOSAS

Viajeros

Llegó, procedente de Monthermoso (Cáceres), doña Faustina González de Fuentes, acompañada de sus lindas hijas.

De paso para Madrid hemos saludado a don Juan J. Torres Méndez, de Torre de Miguel Sesmero.

Ha marchado a Sevilla don Alfonso Nogales.

Regresó de la corte el joven estudiante don Julio Caballer.

Salieron para Aceuchal, Alamedralejo, Fuente del Maestre y otros pueblos de la provincia, los señores Agudo y Martínez, del comercio.

Llegó de La Roca de la Sierra don Ladislao Cayetano Agreda, del comercio.

También llegó de Higuera de Vargas una comisión de la Junta directiva de El Progreso, compuesta de los señores don Manuel Cabalgante, don Anselmo Honorate, don Juan Torrado y don José Arcas.

Ha salido con dirección a Casas de Don Pedro don José Santiago.

De Madrid ha llegado nuestro estimado amigo don Jesús Sancho.

Enferma

Se encuentra enferma de algún cuidado la hija de don Ricardo Salguero Fernández.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Francisco Marín Sánchez

Concepción, 90, Badajoz. Colocamas de cría y sirvientes. Venta de casas y dehesas. Hipotecas y rentas vitalicias. Se contestan todas las consultas.

ALMENDRAL

Con el fin de comprar un armonio para la iglesia de Fimibus, de esta localidad, organizaron una función de teatro la señora doña Dolores Flores y don José Thovar, que fué representada por los simpáticos jóvenes que a continuación anoto:

Julia Flores, Rosa Andriño, Rosa Gil, Josefa Flores, Manuela García, Ascensión Barquero, Brígida Flores, Fernanda Flores, Victoria Sánchez, Eulalia Gil, Manuel Oranto, Justo González, Francisco Sánchez, José Rodríguez, Victorino Silvero, Juan Garrido, Donato González y Fabián Rebollo.

A las cinco de la tarde del día del Señor se habían terminado las localidades que hace el amplio teatro de esta localidad. Los simpáticos actores consiguieron entusiasmar al numeroso público, que aplaudía con entusiasmo.

Tengo que anotar lo bien que estuvo representando su papel, la simpática señorita Eulalia Gil.

Al terminar la función, el señor Fabián Rebollo recitó unos versos de su composición, siendo muy aplaudido por lo bien hechos que estaban. —Corresponsal.

TELEFONO DEL CORREO 149

Regalos recibidos para la tómbola de Santa Rita

Señoritas Felisa y María Méndez Segura, un reloj de oro de pulsera.

Señorita Francisca Losada Rangel, una figura grande con un espejo.

Doña Purificación Fidalgo de Rabanal, un juego de almuerzo y un escultidor.

Doña Mercedes Fernández de López Gutiérrez, un azucarero y un lavafrutas de cristal.

Don Luis García Pérez, seis platos para postres y dos pañuelos.

Señorita Matilde de Miguel y Benítez, una figura.

Fábrica de Mosaicos

Almacén de yesos. Cementos. Azulejos de dibujos y lisos. Tuberia de Grés. Pizarras y otros materiales de construcción de

Pedro Velasco Flores

SUCESOR DE «CASA LÓPEZ»

Montesino, 44.-BADAJOZ

DEPORTIVAS

El próximo día 24, primer día de nuestra feria, se celebrará en Santa Marina un interesante partido de fútbol que, a juzgar por los aficionados que ha de ofrecer y teniendo en cuenta el fin a que se destinan sus ingresos, es de presumir sea presenciado por numeroso público.

La Sociedad Deportiva de Barcarrota, que en tres partidos ha hecho match nulo con el reserva del Real Club Deportivo, medirá sus fuerzas en el citado día con el primer once del Club local, disputándose una copa donada por el Sindicato de la Aguja, a beneficio del cual se destinó integro el producto que se se obtenga.

La fiesta será presidida por las reinas de la Mi-Careme, de cuyas manos recibirá la copa el equipo vencedor, y a continuación del partido habrá una gran verbena en el skating de patines instalado en el campo.

Los días 27 y 28 se celebrarán dos grandes partidos, de los que más adelante daremos cuenta a nuestros lectores.

NOVILLERO

Se arrienda desde el próximo San Miguel. Para tratar, con don Enrique Pez de la Cadena, De Gabriel, 31 Badajoz.

REPARACIONES ELECTRICAS

de automóviles, dinamos, transformadores, motores y toda clase de aparatos. Manuel López. Arco-Aguero, número 36. Badajoz.

Farmacia OLGADO. Plaza de la Soledad, 22. Medicamentos químicamente puros. Especialidades de todas clases. Aguas minerales. Material aséptico y ortopedia. Precios económicos. Elaboración esmerada. Teléfono núm. 35

Garage Alves. MÉRIDA. Servicios rápidos y económicos con coches de lujo EUROPEOS a cualquier punto de España. Teléfono núm. 45

EL 6 CILINDROS 20-40 HP. AVIACION VELIE BUJIAS CHAMPION 4'75. Juego de faro y generador. 75 00 pesetas. Faro giratorio de 220 milímetros. 125 00. Generadores niquelados. 35 00. Bombas desde. 8 00. Jabón para mecánicos. 0 95. Consulte precios sobre toda clase de ACCESORIOS. MANUEL OLLEROS. San Juan, núm. 12. Teléfono 533

Federico de Manresa. Hielo cristalino, a 0'10 pesetas kilogramo. Para pedidos, Holguín, 33, y Bodegas, 28, frente al Manicomio del Carmen.

Consultorio del oculista don Delfín Cáceres Jiménez. Quintana de la Serena, del 11 al 21 de junio.

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL. SUEROS Y VACUNAS PARA LA ESPECIE HUMANA Y PARA USOS VETERINARIOS. Bravo Murillo, 13.-BADAJOZ. Interesa a los ganaderos proveerse de nuestros sueros contra la peste porcina y la vacuna activa contra la misma epizootia. Se resuelve a los ganaderos toda clase de consultas sobre enfermedades y tratamientos del ganado.

VICTIMAS Y VERDUGOS. Cuadros de la revolución francesa. Traducción de GABINO TEJADO. de algunas circunstancias que le imponía mucho saber, entre otras, que aquella era precisamente la hora en que se acostaban los monjes, excepto el superior, que se quedaba orando; el bibliotecario, que se quedaba estudiando, y el procurador de la Comunidad, que se quedaba escribiendo. Informado igualmente José, no sólo del nombre de estas tres personas, sino de sus costumbres y caracteres respectivos, sabía ya que el prior era un hombre de mansedumbre y sencillez, muy dado a la oración y mortificación, pero casi extraño a los usos del mundo; del procurador habíale dicho que era de áspero exterior y desabridas palabras, pero indulgente y bueno en el fondo; y, por último, del bibliotecario, que era todo un sabio, pero distraído habitualmente; que sus distracciones le habrían puesto en ridículo; a no ser tan respetado como lo era de todos por su sabiduría y santidad. Tales eran los datos que José se encaminaba al monasterio, resuelto a consumir el proyecto que había meditado. Al ruido estrepitoso de los campanillazos que dio llamando a la puerta de la abadía, el prior, que dormía ya a la sazón el sueño del justo, había salido de su celda res-

como una obra de caridad, desarrugó enteramente el ceño del buen portero, quien habiendo subido diligente al piso principal del monasterio, volvió, pasados cinco minutos, a la portería, abrió, y seguido de José atravesaron uno y otro, sin decir palabra, el claustro bajo, y luego toda el ala derecha del alto, en cuyo ángulo paróse el hermano lego junto a la puerta, y dijo a José en voz baja: —Esta es la biblioteca del monasterio; aquí está el padre Stockhausen; pero le prevengo, hermano, que precisamente cuando yo he subido a darle vuestro recado acababa de salir de un fuerte desmayo que le ha privado de sentido... ¡Ya se ve! Se ha llevado todo el santo día de Dios trepando por esos vericuetos... y no habrá probado bocado, como si lo viera... Así, pues, hermano, procure no abusar de la caridad con que el padre me ha dicho que os traiga a hablarle. No, lo que es por mí... —Descuide, hermano, que no le importará mucho tiempo—respondió José entrando por la puerta que ya el lego le había franqueado. La biblioteca era una pieza tan vasta como rica; pero que al primer aspecto parecía, no sólo triste, sino lúgubre: aquel os gigantescos estantes de nogal, cargados de libros; aquellas largas mesas, atestadas de volúmenes; las lámparas pendientes de alta bóveda, ya apagadas; algún que otro cuadro de enormes dimensiones incrustado en los huecos de la pared donde no había estantes; la perspectiva sombría, el silencio sepulcral; la oscilante luz de la única lámparilla que allí en el rincón más apartado de la pieza se divisaba sobre la mesa del bibliotecario, todo

esto en aquel instante hacía aparecer la estancia como un panteón, más bien que como un lugar de estudio y un depósito de las glorias literarias de todos los siglos. El pobre José, poco habituado a semejante espectáculo, empujó casi con miedo a atravesar el pavoroso recinto, y apenas si le quedó serenidad para contemplar el cuadro que ofrecían dos religiosos que a la sazón estaban sentados junto a la mesa donde ardía la lámparilla; el uno con el rostro lívido, como de hombre afectado de mortal angustia, y la nuca apoyada en el respaldo del sillón de cuero que le sustentaba; el otro a su lado en una banqueta sin respaldar, y atento únicamente al estado de su cofrade, delante de un enorme volumen manuscrito, y abierto sobre el atril. Ninguno de los dos religiosos pareció advertir la entrada de José, el cual, gracias a la abstracción de los monjes, pudo colocarse a pocos pasos de ellos y oírles, sin querer, el breve siguiente diálogo: —A sucesos ya de tan larga fecha, padre Stockhausen—decía el bibliotecario—, basta consagrar una simple ojeada, o cuando más un recuerdo triste, y luego no volver a pensar en ellos... Vuesa paternidad no ha de remediarlo, ni la cosa tiene ya tampoco remedio. Conque lo mejor es encomendarlo a Dios, y resignarse. —¡Ah, padre Kummerlinch!—respondió el padre Stockhausen—, esa revelación me quitará la vida. ¡Dios mío! ¡Dios misericordioso! ¡Ojalá lo hubiera yo ignorado siempre!... —Vamos, hermano mío, vamos... Es menester tranquilizarse. Pasada esta primera impresión, ya veréis cómo se os va borrando el recuerdo. Y, al fin y al cabo, si él era inocente del

agravio que se le imputaba, no hay razón para desesperar. —¡Ah! No... no... ¡Qué horror! Dios mío! El pobre religioso, después de esta exclamación, tornó a reclinar su cabeza, que parecía de un muerto, sobre el respaldo del sillón, y con los ojos y los labios entreabiertos hizo señal al bibliotecario de seguir leyendo. En este instante creyó José que debía llamar la atención de los dos religiosos, y tosizó; con lo cual, volviéndose rápidamente el bibliotecario y poniéndose la mano en hueco sobre las cejas, como para divisar entre las sombras a quien iba a interrumpirle: —¿Quién está ahí?—preguntó. —Soy yo—respondió José temeroso y turbado—; un francés, un pobre emigrado, un... El sonido de esta voz sacó de su letargo al padre Stockhausen, que se disponía a levantarse, mientras el bibliotecario volvía a preguntar a José: —¿Y quién os ha traído aquí? ¿Qué queréis? —El hermano portero me ha traído... para hablar al reverendo padre Stockhausen, el procurador... —¡Ah! ¿Sois vos?—dijo éste enderezándose en su sillón y mirando a José con benevolencia—. ¿Dónde está vuestro amo? —En la cama le dejo, reverendo padre. El pobre señor tiene ya muchos años, y con el cansancio de su viaje y la pena que le roe las entrañas necesita descanso. Por eso vengo yo, y no él. —¿Cómo se llama? —En la hostería del Peregrino ha ocultado su nombre, porque quiere viajar de incógnito, y ha dicho que se

llama Villebois; pero es el conde de Ventimile. —¡Ventimile!—dijo entonces el bibliotecario—; nobleza ilustre y antigua, de origen italiano. Muchas veces he encontrado en las crónicas ese nombre... —Y sois vos su criado, ¿eh?—volvió a preguntar el procurador. —Lo soy y no lo soy, reverendo padre. —Explicaos. —De los numerosos dependientes que el señor Conde tenía, los unos se han hecho revolucionarios, y hoy persiguen a su antiguo amo, de quien no han recibido más que beneficios; los otros, que han permanecido fieles, están a estas horas, o presos o emigrados. Yo soy uno de sus renteros; tuve el gusto de ocultarle en mi alquería cuando iba huyendo de sus enemigos; y después no he tenido corazón para dejarle venir solo a tierra extranjera. ¡Pobrecito señor! Aunque no hubiera un tenido entrañas. ¡Tan bueno y tan desgraciado! Mientras que así hablaba José, los dos religiosos hojeaban a un tiempo mismo, el manuscrito que tenían delante, y conversaban en voz baja; pasados en esto algunos minutos, volviéndose el procurador a José y le dijo con cierta aspereza: —Está bien; mañana, Dios mediante, iré yo a ver al señor Conde. —¡Mañana!—respondió José rascándose la oreja—; es posible que antes del alba nos hayamos ya marchado de Constanza. —¿Y adónde? ¿Se puede saber? —Camino de Viena. —Pues es preciso suspender la marcha, porque tengo yo que ver necesari-